

**ESPAÑA
FORMA
FUNCIONARIOS
MODERNOS**

El número de 25 de diciembre de 1960 del *New York Times* publicó una crónica de BENJAMÍN WELLES sobre el Centro de Formación de Funcionarios, que resumimos a continuación.

El Jefe del Estado ha inaugurado un Centro moderno destinado a la formación de funcionarios.

El Centro ocupa la recientemente reconstruida Universidad de Alcalá, fundada en 1500 por el Cardenal Cisneros, ministro de Fernando e Isabel. La Universidad estaba en ruinas. Ahora ha sido modernizada con calefacción central, medios audiovisuales, aparatos de traducción simultánea y residencia confortable.

El Centro de Formación nació en Madrid hace dos años en una sola habitación. Sus empleados eran únicamente una secretaria y Andrés de la Oliva, el actual director. Desde entonces se ha ido extendiendo lentamente y en mayo fué trasladado al edificio de la antigua Universidad de Alcalá.

En los últimos meses, las Naciones Unidas han ofrecido ayuda al nuevo Centro español con un donativo de 5.000 libras para la biblioteca y ayuda financiera para profesores y estudiantes extranjeros. España espera atraer estudiantes de Administración pública de Hispanoamérica y de los Países árabes. Ya han mostrado interés Pakistán, Colombia y Bolivia.

Más de 1.800 funcionarios de todas las categorías han asistido hasta ahora a cursillos celebrados por este Centro sobre métodos modernos de administración. Hay un pequeño claustro de profesores con los que han colaborado dando conferencias unos cuarenta funcionarios de alta categoría, profesores de Universidad y gerentes de industrias. Posiblemente se invitará a profesores extranjeros.

La creación de un Centro para la formación de funcionarios modernos era una necesidad sentida desde hacía mucho tiempo por todos los residentes en España, tanto nacionales como extranjeros.

UN CENTRO DE FORMACION DE FUNCIONARIOS PARA EL MEJOR SERVICIO DE LA ADMINISTRACION ESPAÑOLA

En el número de 29 de enero de 1961 del *Diario de Noticias*, de Lisboa, publicó una crónica I. ALBERTO DE OLIVEIRA, que resume esta nota.

En la vieja y gloriosa Universidad de Alcalá de Henares, fundada por el Cardenal Cisneros en 1500 ha sido inaugurado solemnemente por el Jefe del Estado el Centro de Formación y Perfeccionamiento de Funcionarios públicos, que tiene la misión de dotar a la Administración española de funcionarios preparados de acuerdo con las modernas exigencias del servicio público.

En una publicación de la Presidencia del Gobierno se dice, a propósito de la creación del Centro, que «de nada serviría que el órgano político supremo del Estado tuviera las más felices iniciativas si los que han de ponerlas en práctica no están a la altura que la conciencia social exige». Esta es la razón de que en todos los países, cualquiera que sea su forma política, se hagan los mayores esfuerzos para conseguir la mejor organización y preparación de los que sirviendo al Estado sirven a la sociedad». Ahora bien, sería absurdo pensar que la diversidad de problemas técnicos que la Administración comporta pueden ser afrontados por personas sin una preparación específica. Los peritos son la clave de la política nacional e internacional y no se hace nada sin su consejo.

El diario español *Arriba* ha realizado una encuesta sobre el tema de los funcionarios públicos a la que han contestado personalidades relevantes: Martín Artajo, Royo Villanova, Aunós, Pascual Marín, Jordana de Pozas, etc. En ella, el Sr. López Rodó formula las siguientes conclusiones positivas:

- deben ser revisados los métodos de oposición,
- nadie discute la necesidad de crear centros para formar a los funcionarios directivos,
- es necesario dar a los funcionarios la oportunidad de aprender las nuevas técnicas administrativas,
- el criterio exclusivo de ascenso por antigüedad destruye el deseo de perfección de los funcionarios,
- la compatibilidad de empleos sólo es admisible cuando no perjudica el servicio,
- la retribución ha de ser suficiente y equitativa.
- es conveniente establecer la jornada continua de trabajo,

- la mujer debe tener los mismos derechos que el hombre para ingreso en la Administración,
- la unidad de la función pública exige una dirección de personal.

El Centro recientemente inaugurado pretende formar a los funcionarios en el espíritu de leal servicio al Estado, aumentar su eficacia mediante las técnicas administrativas adecuadas y prepararlos para ocupar puestos de responsabilidad.

Además de los alumnos españoles asistirán al Centro funcionarios de Arabia Saudita, Argentina, Brasil, Colombia, Costa Rica, Chile, Ecuador, Guatemala, Paquistán, Paraguay, R. A. U., Túnez, Venezuela, etc.

En el mensaje de fin de año el Jefe del Estado resaltaba la importancia que para la Administración tiene la burocracia bien organizada y preparada. «La Administración pública ha de incorporar las modernas técnicas orgánicas y funcionales. El viejo concepto de la Administración embarazosa y retardataria por excesivo burocratismo ha de ser sustituido por un auténtico sentido empresarial y de servicio... «Pero no basta con reformar las instituciones si no se cuida de preparar a los hombres que las sirven». «El cambio de estructura reclama una decisiva mejora del funcionario». «El Centro de Formación y Perfeccionamiento de Funcionarios va a ser el instrumento eficaz para este ambicioso propósito»...